



Waeber Emanuel

Langzeit-Sozialhilfebezüger im Kanton Freiburg

Mitunterzeichner: -

Datum der Einreichung: 12.01.18

DSAS

Begehren

Mit vorliegender Anfrage wird der Staatsrat eingeladen, über die Situation der Langzeit- Sozialhilfebezüger in unserem Kanton Auskunft zu geben. Immer mehr Personen beziehen immer länger Sozialhilfe und immer höhere Leistungen. Um der Öffentlichkeit einen Überblick zu geben, wie die Situation im Kanton Freiburg ist, bitte ich den Staatsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Haushalte bzw. Personen beziehen seit mehr als drei Jahren Sozialhilfe (inklusive der Frist, in der der Bund noch Pauschalen bezahlt hat)? Wie viele davon sind Ausländer? Warum wurde ihnen nicht die Aufenthaltsbewilligung entzogen?
2. Wie viele Haushalte bzw. Personen beziehen seit mehr als fünf Jahren Sozialhilfe? Wie viele davon sind Ausländer? Warum wurde ihnen nicht die Aufenthaltsbewilligung entzogen?
3. Wie viele Haushalte bzw. Personen beziehen seit mehr als zehn Jahren Sozialhilfe? Wie viele davon sind Ausländer? Warum wurde ihnen nicht die Aufenthaltsbewilligung entzogen?
4. In wie vielen Fällen haben die Gemeinden das kantonale Migrationsamt um Entzug der Aufenthaltsbewilligung gebeten?
5. Wie viele Haushalte haben in den letzten Jahren insgesamt mehr als 100'000 Franken Sozialhilfe (inkl. situationsbedingte Leistungen) bezogen? Welche Nationalitäten sind es hauptsächlich?
6. Wie viele Haushalte haben in den letzten Jahren insgesamt mehr als 200'000 Franken Sozialhilfe bezogen? Welche Nationalitäten sind es hauptsächlich?
7. Wie viele Haushalte haben in den letzten Jahren insgesamt mehr als 500'000 Franken Sozialhilfe bezogen? Welche Nationalitäten sind es hauptsächlich?
8. Sind in den letzten zwanzig Jahren Aufenthaltsbewilligungen wegen zu starker Abhängigkeit von Sozialhilfe entzogen worden, obwohl Kinder bzw. Schulkinder im betreffenden Haushalt lebten?
9. Wie viele Aufenthaltsbewilligungen wurden in den letzten zehn Jahren jeweils entzogen, weil die Personen sozialhilfeabhängig waren?

—